



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 24 de febrero de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Publimetro, La Prensa, La Jornada, El Universal, El Heraldo de México, La Razón, Reporte Índigo, Milenio, Reforma, Diario Imagen, El Economista, Ovaciones, Crónica.

OPS y México chocan sobre la pandemia: contagios crecieron 70%/Publimetro

En la región de las Américas ya se observó una reducción del 28% de las infecciones y una baja en los decesos de 9% México registró en las últimas semanas un aumento de 70% en los contagios de covid, aseguró Carissa F. Etienne, directora de la OPS. En conferencia virtual de prensa, desde Washington, añadió que a pesar de que en la región de las Américas ya se observó una reducción del 28% de las infecciones y una baja en los decesos de 9%, México sigue con un repunte de casos, lo cual se reflejó durante la semana pasada. El encargado de la pandemia en el país, Hugo López-Gatell, afirmó también el martes que la pandemia por covid en México suma ya cuatro semanas con “reducciones de la intensidad epidémica” y avances “muy sustanciales” en la cobertura de vacunación. “Las noticias han sido muy positivas. Durante un mes consecutivo con reducciones de la intensidad epidémica y con avances muy sustanciales en la cobertura de vacunación particularmente los refuerzos, donde estamos teniendo una gran velocidad de aplicación”, afirmó López-Gatell durante la conferencia diaria desde Palacio Nacional.

Aumentan en 70% los contagios de Covid-19/La Prensa

Después de seis semanas consecutivas de aumento de las muertes por coronavirus en el continente americano, la semana pasada se constató una disminución de las defunciones por primera vez desde la llegada de ómicron, pero en México hubo un aumento de 70% en las nuevas infecciones, informó la OPS. Carissa Etienne, directora de la OPS, explicó en conferencia de prensa que la semana pasada hubo 2.2 millones de contagios en la región, 28% menos que la semana previa. En el caso de Norteamérica, si bien los contagios se redujeron un tercio, en México se detectó un aumento de 70% en las nuevas infecciones. Muchos lugares siguen enfrentando al pico de la ola de infecciones”, por lo que “debido a la rápida diseminación de ómicron y la posibilidad de que surjan nuevas variantes las medidas sociales tienen que continuar, consideró la directora de la OPS. Contrario a la alerta del organismo internacional, un día antes, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, había celebrado que la cuarta ola de la pandemia ya iba de salida en las 32 entidades del país.

OMS alerta sobre promoción engañosa de fórmulas maternas/La Jornada

Especialistas de la OMS y del Unicef alertaron que 51% de las mujeres embarazadas o con hijos recién nacidos ha recibido publicidad, por diversos medios, incluidos redes sociales y recomendaciones de sus pediatras, para el consumo de sucedáneos de la leche materna o los denominados preparados para lactantes, cuyos fabricantes tienen ventas anuales por 55 mil millones de dólares, pese a que con frecuencia infringen las normas internacionales sobre la alimentación infantil. En la presentación del informe *Cómo influye la mercadotecnia de los sucedáneos de la leche materna en nuestras decisiones sobre la alimentación infantil*, en que participan 8 mil 500 mujeres de ocho países, entre ellos México, y más de 300 especialistas, señalaron que se aplican “estrategias sistemáticas y poco éticas de promoción con objeto de influir en las decisiones que toman los padres y madres relativas a la alimentación de sus hijos”. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, destacó que, pese a la normativa vigente para reducir la comercialización de fórmulas maternas, quedan muchas oportunidades para la regulación. Destacó la aplicación en México de una nueva política de etiquetado en alimentos, y subrayó que en la colaboración gobierno, academia y organizaciones civiles pueden avanzar en temas de salud.

Secretaría Salud prerregistra a niños de 12 a 14 años para vacuna/El Universal

La Secretaría de Salud abrió el prerregistro para que menores de 12 a 14 años con comorbilidades reciban la vacuna contra el covid. A través de la página mivacuna.salud.gob.mx, la dependencia también pone disponible el registro para adolescentes de 15 a 17 años, independientemente de que presenten o no algún padecimiento, informó en su cuenta de Twitter el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

Disparan 460% casos en infantes/El Heraldo de México

En sólo un mes, la cifra de contagios en menores de 12 años aumentó en un 460 por ciento, al pasar de 715, en diciembre de 2021, a cuatro mil 10 en enero de este año, además de sumar mil 179 muertes de la población de menos de 18 años, en lo que va de la pandemia. Es así que varios organismos de protección de derechos de la infancia se unieron para pedir vacunas para dicho sector de la población, en el contexto en el que ya se aplica el refuerzo para todos los grupos etarios de más de 18 años. La respuesta del gobierno federal, en voz del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, fue que no se descarta el ingreso de los niños al plan nacional de vacunación; no obstante, no son un objetivo prioritario, ya que no tienen el mismo riesgo de defunciones y hospitalizaciones que ocurren en personas adultas.

Proponen que Presidente dicte medidas en pandemia/La Razón

Los diputados del PT Benjamín Robles (vicecoordinador de la bancada) y Maribel Martínez, presentaron una iniciativa que limita las facultades del Consejo de Salubridad General en caso de una emergencia sanitaria, para que sea el Presidente de la República el encargado de dictar las medidas necesarias para atender esta situación. Sin embargo, la iniciativa puntualiza que cuando las epidemias o emergencias se encuentren en curso, el Presidente, directamente o a través de la Secretaría de Salud, dictará las medidas necesarias para atender la situación.

Salud y Bienestar/Reporte Índigo

La detección temprana de alguna deficiencia auditiva permitirá reducir la prevalencia de casos entre niños y niñas menores de cinco años, de ahí la importancia de realizar el tamiz auditivo neonatal y estudios subsecuentes en la primera infancia. Este año, por primera vez, la Secretaría de Salud realiza la Semana Nacional de la Salud Auditiva, que busca visibilizar la importancia de identificar cuántos infantes tienen problemas de audición para reducir la posibilidad de que enfrenten una condición de discapacidad que afecte su desarrollo social, emocional y educativo. En México, de acuerdo con el INER, cerca de 10 millones de personas presentan problemas auditivos, de ahí la necesidad de difundir mayor información sobre la prevención y detección oportuna.

Detectaron 40 casos de contagio por covid antes del paciente cero/Milenio

La alerta se encendió el 27 de febrero de 2020, cuando el virus pandémico del SARS-CoV-2 llegó a México. Ángel Octavio, un restaurantero capitalino en ese momento de 35 años, acudió al INER por presentar fiebre, dolor de cuerpo y cabeza, síntomas que se fueron agravando. Ángel Octavio fue declarado por autoridades federales como el paciente cero; sin embargo, investigadores del IMSS reportaron en abril de 2021 en la revista *Microorganisms* sobre 40 casos positivos a covid antes del suyo. Víctor Hugo Borja Aburto, titular de la Unidad de Educación e Investigación del IMSS, explicó que se efectuó un rastreo intencional de 24 mil 273 muestras procesadas de todos los grupos etarios, ubicados en 34 bancos de sangre y 34 laboratorios clínicos, durante el periodo del 10 de febrero al 31 de diciembre de 2020.

Preocupa bajo nivel de lactancia a Unicef/Reforma

El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) alertó sobre la publicidad agresiva de sucedáneos de la leche materna en México. Indicó que el país que cuenta con uno de los niveles más bajos de lactancia materna exclusiva en América Latina, mientras que las empresas del ramo Incumplen el Código Internacional de Sucedáneos de la Leche Materna, establecido desde 1981. Según los datos más recientes, procedentes de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut), sólo 28.6% de los menores de 6 meses reciben lactancia materna exclusiva, 42.9% de los menores de un año consumen fórmula infantil y cerca de 30% de aquellos entre 6 y 11 meses no consumen una diversidad de alimentos adecuada para su edad y requerimientos nutrimentales. Un estudio desarrollado por Unicef y el INSP, detalló, encontró que el 80% de los padres y madres con acceso a internet reportaron haber visto publicidad digital de sucedáneos y alimentos y/o bebidas comerciales para niñas y niños pequeños, cuando la publicidad de esos productos está prohibida por el Código Internacional para el grupo de 0 a 6 meses de vida.

Alerta de la Cofepris por leche en polvo para bebés contaminada con bacterias/Diario Imagen

En EU, investigan fórmulas de la empresa Abbott Nutrition en Sturgis, Michigan, debido a denuncias relacionadas con infecciones. La Cofepris emitió una alerta por posibles infecciones ocasionadas por las bacterias *Cronobacter sakazakii* y *Salmonella Newport* al ingerir leche en polvo de consumo infantil, de las marcas Similac, Alimentum y EleCare. Lo anterior derivado de que la Administración de Alimentos y Medicamentos de los Estados Unidos (FDA, por sus siglas en inglés) informara que mantiene bajo investigación fórmulas infantiles en Estados Unidos de la empresa... Alerta de la Cofepris por leche en polvo para bebés contaminada con bacterias Retiran marcas Similac, Alimentum y EleCare. La Cofepris emitió una alerta por posibles infecciones ocasionadas por las bacterias *Cronobacter sakazakii* y *Salmonella Newport* al ingerir leche en polvo de consumo infantil, de las marcas Similac, Alimentum y EleCare.

Apoyaran a SEP para seguridad en escuelas/El Universal

Dan de alta a alumno La tarde de este miércoles, la Secretaría de Salud local informó que fue dado de alta del Hospital Pediátrico de Coyoacán el adolescente de 12 años que se lesionó con un arma de fuego en la secundaria. Posteriormente, el hospital notificó a las autoridades competentes, en este caso a la Fiscalía General de Justicia (FGJ), para que el menor siga su proceso. Lo anterior, luego de los hechos ocurridos en la Secundaria 79 República de Chile, en Iztapalapa, donde un estudiante ingresó un arma de fuego y se disparó en una mano, e incluso una niña resultó lesionada por una esquirla tras la detonación.

Urgen reforma que facilite trasplantes/El Economista

Pacientes que esperan la donación de un órgano acudieron al Congreso de Jalisco para solicitar que se apruebe la reforma pendiente para que se aplique un esquema que permita que todas las personas en el Estado sean donadoras a menos que manifiesten lo contrario. “Hay días que parece que estoy esperando algo que jamás va a suceder, mientras mi cuerpo se desgasta poco a poco por no tener la oportunidad de un trasplante. Estamos en una lista que parece no avanzar, lo que sí avanza es nuestro deterioro físico y mental. Hablo por todos aquellos que lucharon en su espera y jamás llegó su turno”, comentó María José Palacios Gómez, quien espera un riñón desde hace nueve años. Según la Secretaría de Salud Jalisco, hasta octubre de 2021 se tenía registro de cinco mil 555 pacientes en espera de un órgano en el Estado, de los cuales cuatro mil 597 aguardaban por un riñón, 98 por córneas y 45 por un hígado.

Ahora sobran vacunas/El Heraldo de México, Ovaciones

El proyecto global para distribuir las vacunas contra la covid está teniendo dificultades para asignar más de 300 millones de dosis disponibles, en la última señal de que el problema de inmunizar al mundo ahora es más una cuestión de demanda que de oferta. El año pasado, las naciones ricas aplicaron la mayoría de las vacunas disponibles para inocular primero a sus propios ciudadanos, lo que supuso que hasta ahora menos de un tercio de las personas en los países de bajos ingresos han sido vacunadas en comparación con más de 70% en las naciones desarrolladas. Sin embargo, a medida que aumentaron los suministros y las donaciones, las naciones más pobres enfrentan otros obstáculos como brechas en la cadena de frío, dudas sobre la inoculación y falta de dinero para apoyar redes de distribución, dijeron funcionarios de salud pública. En enero, COVAX, el programa global de vacunas dirigido por Gavi y la OMS, tenía 436 millones de vacunas para asignar a los países, según un documento publicado a mediados de febrero.

La diabetes, enfermedad silenciosa y mortal/Crónica

Una de las enfermedades más silenciosas y mortales en el mundo es la diabetes. Investigaciones consultadas por el Laboratorio de Datos contra la Obesidad (LabDO) señalan que afecta a más de 422 millones de personas en todo el planeta, de estas entre el 30% y 40% no saben que la padecen. Al respecto, la Presidenta de la Asociación Mexicana de Diabetes, Gabriela Allard Taboada, considera que entre los factores de riesgo se deben contemplar la raza, herencia, malos hábitos, tabaquismo y no solo el aspecto de la nutrición.